
现在的教会兴旺吗？－马贵老师 

 

良院的学员，我要给你一个问题，你觉得现在的教会兴旺吗？ 

 

最近与一位老牧者去了华东地区的一个农村作培训，参加者都是教会的负责人或

是讲道者。他们热心传福音，已经在当地发展成一个小团队，并派人到华北、东

北、西南等地传福音建立教会。可是他们仍然愿意学习教会增长的理念，因此，

老牧者在他们中间讲授他的经验。 

 

在这次的培训班上，绝大部份的学员以及他们的信徒都是中年或以上的，虽然他

们希望教会有更多的年轻信徒，可是年轻人都不留在农村，他们已经感受到压力。

面对危机，他们选择学习教会增长的理念，为要继续带领更多人信主。 

 

俗语说，有“危”就有“机”，也就是说环境虽然严峻，仍然是有机会的。他们

就看看哪里是福音的好土、哪里对福音有好的反应，就派人去。所以他们会在县

市的大学生中工作，或是因为有些信徒婚姻的关系，在少数民族中传福音。 

 

我们也在一个县城的教会聚会，他们的主日聚会和祈祷会，都是在清晨 4 点半或

5点举行。老牧者提醒当地的同工，趁着当地的经济还在起步的阶段，多做福音

工作，也许人们以后的生活习惯改变，会冲击教会的聚会。 

 

教会能不能兴旺，这是圣灵的工作，可是我们也知道，人要去传福音，人才能听

闻福音，你同意吧！ 


